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１ 調査概要 

（１）実施目的 

 郷土づくり推進会議を実施するにあたり、湘南台地区在住の皆様の地域に対

する思いやこのまちをどうしたいかなどの声をお聞きし、地域の現状把握と課

題解決のための資料とするため。 

 

（２）対象者 

 湘南台地区在住者（全戸配布により回答用紙を１部づつ配布） 

 

（３）回答方法 

 ①湘南台市民センター・公民館及び湘南台市民図書館に設置された回答専用

ボックスへ回答を記入したアンケート用紙を投函。 

 ②アンケート用紙に記載されたＱＲコードを読み取り、インターネット上の

専用フォームで回答。 

 

（３）有効回答数 

 紙面での回答：１８６件 インターネット回答：９３件 合計：２７９件 

 

（４）調査項目 

 Ⅰ 暮らしやすさ・住みやすさについて 

 Ⅱ 交通関連について 

 Ⅲ 防災について 

 Ⅳ 市民センター・公民館について 

 Ⅴ 市からの情報収集について 

 Ⅵ 郷土づくり推進会議について 

 

（５）調査結果を見る上での注意事項 

・グラフに使われる「ｎ」は、各設問に対する有効回答者数である。 

・百分率（％）の計算は、少数第１位を四捨五入し、整数で表示した。したが

って、単数回答（１つだけ選ぶ問）においても、四捨五入の影響で、％を足し

合わせても 100％にならない場合がある。 
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２ 集計結果 
 
Ⅰ 暮らしやすさ・住みやすさについて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
回答者の年齢について、「65歳～」が 54％と最も多く、次いで

「41歳～64歳」が 34％、「21～40歳」が 11％、「～20歳」が最

も少なく１％であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

在住期間について、「20年以上」が 49％と最も多く、次いで

「10年以上」が 17％、「50年以上」が 13％、「６～９年」が

９％、「２～５年」が９％、「～１年」が最も少なく３％であった。 
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湘南台地区の暮らしやすさについて、「思う」が 75％と最も多

く、次いで「普通」が 23％、「どちらともいえない」が２％、「思

わない」が最も少なく０％であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湘南台地区への定住意向について、「住み続けたい」が 95％、

「別の地区や市外に住みたい」が５％であった。 
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住み続けたい理由について、「住んでいる環境が良いから」が

204ポイントと最も多く、次いで「環境が良いので転居したから」

が 56ポイント、「その他」が 46ポイントであった。 

一方で「結婚や転勤のため」が 12ポイントと最も少なく、次い

で「自分の勤め先があるから」が 18ポイント、「生まれ育った故郷

を大切に思うから」が 26ポイントであった。 

 

※その他の理由 

・鉄道３線が通っていて、交通の便がよい。（同意見多数） 

・転居先が思いつかない。苦労してまで転居したいと思わない。 

・引地川沿いの環境の良さ。 

・お世話してください方がこの場所（高倉地区）に居住した。高倉

市民の家近く（４５年になる）土地を買った。 

・交通アクセスがよい割に自然が残っている。公園が多い。医療施

設が多い（ケア施設も含めて） 

・行くところがないから。 

・交通の便も比較的良く、生活必需品も手に入りやすいと思いま

す。 

・横須賀市より 41年前に結婚を機に移り住みました。駅近に住む

ことができ、アクセスがとてもよく、買い物など住む環境がとても
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よいから。 

・土地を購入し住んでいるから。 

・歳だから引っ越しが大変。 

・日常生活に必要な公共機関や店舗・医療機関が身近にある。 

・永年住み続けて近所付き合いが良好 

・友人がたくさんいるので。 

・30年以上前に両親が選んで住み始めた土地なので住み続けたい

と思う。 

・市営墓地がある。 

・縁あって家・土地を購入し、子どもたちを育てた地域なので。 

・今後相鉄と東横の連絡により都内へのアクセスが更に良くなるか

ら。 

・通勤アクセスがいいため。 

・道が広くて住みやすい。 

・永年住み続けて近所付き合いが良好。 

・結婚前に湘南台へ住んでいる友人を訪れてこの街が気に入った。 

・工業団地で働いていたから。東京世田谷から移転してきた。その

頃はまだ土地も安かったので。３線乗り入れ。横浜に出るのも東京

に行くのも便利。50年前は畑の中に駅ができ、こんなに立派な街

になるとは思わなかった。湘南台に越してきて 53年になるが、見

違えるほど住みよい街になったが、物価が高くなったのが悩み。 
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別の地区や市外に住みたい理由について、「その他」が７ポイン

トと最も多く、次いで「まちに活気がない」が５ポイント、「生活

するのに不便（買物・交通等）だから」が５ポイントであった。 

一方で「いずれは生まれ育った場所に戻りたいから」が０ポイン

トと最も少なく、次いで「子ども保育・教育環境が良くないから」

が１ポイント、「住宅取得が困難だから」が１ポイントであった。 

 

※その他の理由 

・藤沢市のワクチン予約や商品券などのシステムが貧弱すぎる。路

上で遊ぶ迷惑な道路族が野放しになっている。 

・マンションや住宅が多く、発展しているから。緑がなくなりつつ

あるから。 

・長く住んだので気持ちを新たにしたい。 

・子育て、交通の便、公共施設等充実しているが、もう少し湘南台

独自の活気、イベントがあっても良いと思う 

・キャバクラが増え、夜８時になると道路の両側にずらっと男性女

性が呼び込みで並んでいる。なんとかしてほしい！ 

・駅西口のエスカレーターがバス乗り場側にあれば便利だったの

に。駅のロータリーに自家用車が停車しづらい。辻堂駅が理想的。

駅周辺は居酒屋が多く、ランチ利用に魅力的な店がない。駅直結の

パチンコ屋があっても生活に必要ない。 
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住みやすさの要件について、「交通事情がよい」が 218ポイント

と最も多く、次いで「買い物の便利が良い」が 165ポイント、「居

住環境が良い」が 117ポイントであった。 

一方で「さまざまな新しい情報が得やすい」が１ポイントと最も

少なく、次いで「その他」が４ポイント、「働く場所がある」が５

ポイントであった。 

 

※その他の回答 

・道路族がおらずモラルがある。 

・さまざまなマイノリティに関して、互いに理解し合える地域。 

・住人がルールを守る。マナーがある。 

  



8 

 

Ⅱ 交通関連について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

公共交通機関の利用傾向について、「よく利用する」が 53％と最

も多く、次いで「時々利用する」が 37％、「あまり利用しないが」

９％、「利用しない」が最も少なく１％であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

湘南台地区の道路の整備状況について、「普通」が 50％と最も多

く、次いで「良く整備されている」が 36％、「整備されていないと

ころがある」が最も少なく 14％であった。 
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湘南台駅付近の商店街の利用傾向について、「よく利用する」が

49％と最も多く、次いで「時々利用する」が 32％、「あまり利用し

ない」が 16％、「利用しない」が最も少なく３％であった。 
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Ⅲ 防災について 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

近所の人との助け合いについて、「おそらく、協力し合えると思

う」が 62％と最も多く、次いで「あまり協力し合えると思えな

い」が 18％、「協力し合える」が 17％、「全く協力し合えると思え

ない」が最も少なく３％であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

日頃の防災対策について、「対策をしている」が 84％、「対策を

していない」が 16％であった。 
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具体的な防災対策について、「食料・飲料の備蓄」が 198ポイン

トと最も多く、次いで「避難場所・避難経路の確認」が 144ポイン

ト、「非常用持ち出しバックの準備」が 132ポイントであった。 

一方で「その他」が６ポイントと最も少なく、次いで「住宅の耐

震化」が 55ポイント、「防災訓練に参加する」が 63ポイントであ

った。 

 

※その他の対策 

・卓上コンロ・ガスボンベ、簡易トイレ、簡易マットレス等の準

備。 

・外出先で災害にあった場合に備えて家族に非常食（チョコ、ア

メ）カイロ等を持たせている。 

・自治会、民生委員さんとの連絡。 

・町内会で防災の話し合いが時々ある。 
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防災対策をしていない理由について、「面倒だから」が 28ポイン

トと最も多く、次いで「その他」が 10ポイント、「対策をする費用

がない」が８ポイント、「自分は大丈夫だと思うから」が８ポイン

ト、「避難場所をしらない」が最も少なく４ポイントであった。 

 

※その他の理由 

・なかなか一人でやろうとするとやることが多く、面倒になってし

まうから。 

・最低限のことはしている。 

・置き場所がない。 

・災害の発生しない住所のため。 

・真剣に考えるきっかけが直近でないから。 

・なかなか対策準備時間が取れない。 

・なんとなく。 

・共働きで、時間が無いから。 

・避難場所は知っているから。 

・何をどう対策していいかわからないし、忙しいのでつい後回しに

なっている。 
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現在の暮らしの心配事について、「自分の健康」が 149ポイント

と最も多く、次いで「家族の健康（介護）」が 100ポイント、「特に

ない」が 58ポイントであった。 

一方で「趣味や生きがいがない」が 12ポイントと最も少なく、

次いで「その他」が 17ポイント、「日常生活で頼る人がいない」が

18ポイントであった。 

 

※その他の事柄 

・他県にある墓地の引っ越し（墓じまい）。 

・家賃が高い、年金が安い生活が大変。 

・老人の２人暮らし、今はよいが将来どちらかが１人になったとき

１人暮らしできるかどうか不安。 

・広報ふじさわに載っている急患診療の枠組みがコロナ対応に焦点

が合わされ、他の病院で急を要するときに利用できそうもない。 

・地震は予告なしなので日々心配、１番怖い。台風も巨大化してる
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ので、予告があっても２番目に心配で不安。 

・藤沢市全体や湘南台の防災対策が大変不安。 

・住み始めて６年前より湘南台の活気がうすくなってきている。コ

ロナのせいかもしれないが、人が減ったように思える。 

・新しく引っ越してきた近所の人がルールを守らない。うちの駐車

場の前に駐車する。車を２台所有しているのに駐車場は１台しかな

い。 

・健康であればどこに住んでいても快適だと思う。だから健康が第

一。 

・市の防災対策が大変不安。 

・近くに球技ができる公園があるのにモラルの低い親子が道路で危

険な球技などを行い大変迷惑。モラル啓蒙必要。 

・80-50問題、ひきこもり。 

・子供の教育費の都合。 
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Ⅳ 市民センター・公民館について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
湘南台市民センター・公民館の利用の有無について、「利用した

ことがある」が 91％、「利用したことがない」が９％であった。 
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湘南台市民センター・公民館の利用目的について、「窓口の利

用」が 233ポイントと最も多く、次いで「湘南台まつり」が 119

ポイント、「サークル活動」が 80ポイントであった。 

一方で「避難所」が１ポイントと最も少なく、次いで「その他」

が 15ポイント、「会議」が 41ポイントであった。 

 

※その他の目的 

・国勢調査説明会等 

・（プロの）演奏会 

・イベントのチラシ、タウンニュースなどの情報収集 

・湘南台地域包括支援センター 

・中学校のＰＴＡ、自治会の役員で利用 

・自宅マンション管理組合の総会 

・子育て支援センター 

・保育園の運動会 

・期日前投票 

・子どもの広場 
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湘南台市民センター・公民館を利用したことがない理由につい

て、「利用する機会がなかった」が 20ポイントと最も多く、次いで

「何をするところか知らない」が４ポイント、「場所が分からな

い」が１ポイント、「その他」が１ポイント、「自宅から遠い」が最

も少なく０ポイントであった。 

 

※その他の理由 

・対象年齢に自分があっていないイベントが多い。 
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Ⅴ 市からの情報収集について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

情報収集等におけるインターネットの利用傾向について、「よく

利用する」が 31％と最も多く、次いで「時々利用する」が 28％、

「利用しない」が 26％、「あまり利用しない」が最も少なく 15％

であった。 
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藤沢市公式ホームページの利用傾向について、「よく利用する」

が 42％と最も多く、次いで「利用しない」が 28％、「あまり利用

しない」が 22％、「よく利用する」が最も少なく８％であった。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

広報ふじさわの購読傾向について、「よく読んでいる」が 70％と

最も多く、次いで「時々読んでいる」が 23％、「あまり読まない」

が５％、「全く読まない」が最も少なく２％であった。 
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Ⅵ 郷土づくり推進会議について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
郷土づくり推進会議の認知度について、「聞いたことがある」が

45％と最も多く、次いで「全く知らない」が 29％、「知っている」

が最も少なく 26％であった。 
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３ 郷土づくり推進会議へのご意見（自由記入欄） 
 

・湘南台はとてもきれいな町だと思います。コロナでいろいろなイベントが中

止になり残念でしたが、再開出来る事を心待ちにしています。 
 

・湘南台７丁目付近～境川の朝の渋滞をなくしてほしい。 
 

・六会小学校への通学路が狭すぎます。円行会館の川に沿って…（ゴルフ場の

あたりまで）。他県から引っ越してきてあまりの狭さにびっくりしました。二

十年前ガードレールはありますが、トラックかなにか車で中学の制服を破られ

たことがありました。子供の友達でしたが… 
 

・インターネット出来ないため、公民館で高齢者向けの講習会、講演会、映画

など行ってほしいです。 
 

・湘南台西口にスーパーマーケットが少なく不便です。駅から少し離れた場所

にでもあればと思います。近所のお年寄りも買い物がとても大変です。 
 

・西口～東口への連絡通路（自転車利用時等）が駅より離れているため、不便

を感じている。学生街になるのではと期待していたが、残念な状況。 
 

・郷土づくり推進会議の取り組みについて、具体的に知りたい。 

運転免許を返還後、買い物が不便。コミュニテーバスを考えてほしい。神奈中

バスに頼らずに。 
 

・自分の住む街がごみで汚れているのを見るのはつらいです。何か美化活動で

お手伝いできることがあれば知りたいです。 
 

・近所づきあいがだんだん薄くなってきた 
 

・文化を高める町を望んでいます。湘南台は３つの路線が入っているにも関わ

らず、これといってちょっと行ってみようという気にならない町だと思う。あ

か抜けた商店ビルや本屋がない。文化センターはシアター関係、子供にはよい

けれど大人がぶらっと散歩という感じではないし… 
 

・郷土づくり推進会議のメンバーが各自治会の会議に参加し、地域の実情や課

題を把握したり意見交換をすることも必要だと思う。例えば、６団体の活動内

容などマンネリ化している事業や時代に即応していない事業にメスを入れるこ
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とも必要。（例）少子高齢化の中で選手を選ぶことが困難なレクリエーション

大会の見直しなど。 
 

・専門店を増やしてほしい（書籍・文具・家電・衣服）。 
 

・駅地下の有効利用を考えてほしい（イベント多数）。 
 

・地下道出口Ｈのエスカレーター化をお願いしたい。 
 

・とても良いことだと思っております。どうか皆様頑張ってくださいね。 
 

・ゆめたま＝郷土づくり推進会議なんですね。それが結びつかなかったです。

大変な事と思います。今後もよろしくお願いします。 
 

・内容がわからないので意見は書けません。 
 

・自治会は必要ないと思います。情報がデジタル化されている現在、自治会活

動ほど意味のない活動と思います。全面廃止してデジタル化してください。 
 

・５０年以上住んでいると湘南台は変化が大きいと思いますが、公園・学校な

どの整備はできていてもなぜか必要だった本屋・文房具店は消えてコンビニば

かり。駅ビルがあるわけでもなくスーパーも昭和並みの店、ケーキ屋、パン

屋、専門店は消えてただ駅だけが広く無駄な空間とパチンコ店だけ…せっかく

良い街なのに少々残念な気持ちが大きいです。 
 

・活動が見えない（見える化が必要）。アンケートも推進会議が作成となって

いるが、作成の実体は市ということがバレバレ。（もし推進会議が主体として

作成していれば「ゆめまる・ゆめみん」が使用されているのでは？） 
 

・日々のご活動にお礼申し上げます。１８年ほど前に転入いたしました。当時

湘南台は「文教地区」との認識をしておりましたが、その後書店や文具店は姿

を消し、気づけば駅の東・西側に遊戯場が立ち並び、とても残念に思う次第で

す。学生が行き交う町でありながらその雰囲気が感じられず残念です。駅地下

のスペースもせっかく広くあるのにもったいないように思います。具体的な方

策や提案がなく申し訳ありません。 
 

・便利の優先ばかりでなく、自然環境を破壊しないように街づくりしてほし

い。予算もよく考えて使うようにお願いしたい。あとからいらなくなるような

ものに使わないでほしい。 
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・自転車が安全に通れる道路があると助かります。 
 

・地味な活動ですが、よくやって頂き感謝いたします。 
 

・自治会の回覧板で広報誌「ゆめたま」を読んでいます。いろいろと魅力的な

イベントの企画・実現をされているなと思っています。ひとつお願い？ご提案

ですが、湘南台や湘南地域の情報のフリーペーパーのラックを駅イベント広場

かアートスペースの一角に設置していただけませんでしょうか。今は市民セン

ターか図書館に置いてありますが、駅構内の方がより多くの人に手に取っても

らえるかと思います。 
 

・役員の方々、大変ですが湘南台地区のため頑張ってください！応援していま

す。 
 

・ダイエーでショッピングカートを盗まれ、小学１年生の娘（孫）が学校から

帰るとマスクをしないで男の人がついてきたというので、送り迎えを私（祖

母）がやっています。人口が増えているので、見守り隊をぜひやってほしいで

す。ダイエーは特別な日以外は買いに行かなくなりました。 
 

・地区自治会で決議したことはその賛否により民主的に実行すること。ごく一

部の反対者の意見を尊重することなく民主主義手続きで公正に行うこと。 
 

・足が不自由なので病院や買い物はタクシーを利用しています。藤沢市高齢者

いきいき交流助成券にタクシー利用はできないのでしょうか。利用対象施設は

元気な車が運転できたり、歩ける方しか利用できません。 
 

・地域のつながりがあまりないように思う。私自身ももっと積極的にかかわり

たいと思う。 
 

・湘南台駅地下の活性化。既にイベント等で活用されているが、今ひとつ活気

に欠ける。アートスペース、ストリートピアノ等も実施されているが、もっと

もっと元気になれるイベントを望む。店（カフェ）等の常設は難しいですか。

ＳＦＣ、多摩大など若い人のアイディアを取り込み活性化してほしい。 
 

・湘南台は大きなショッピングモールがなく（そこが気に入っているのです）

特に何もないですが、とても静かで大学などもあり、文化的な落ち着いた良い

町だと思っています。子育てもしやすかったと思います。できればこれからも

このような環境を維持していってもらいたいです。希望することとそれば、駅
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前に自転車置き場が足りないことです。地下や市営のものは朝ですぐ満杯にな

ってしまい、ダイエーなど高い料金のところに停めるので長時間外出する際た

くさんお金がかかってしまいます。どうか自転車置き場を増やしてください。

よろしくお願いします。自転車置き場について東口パチンコ屋前の駐輪場です

が、１台１台の幅が狭くて空いているのに停められないのです。特に最近はチ

ャイルドシートが大きなものがあったりして狭すぎるので作る際にはもう少し

幅を広げてほしいです。駅前や地下のイルミネーション、クリスマスツリーは

心の癒しになっていてとても気に入っています。 
 

・駅地下は以前の広いままの方がよいと思います。空間はそのままでほしいで

す。 
 

・地域ぐるみで防犯対策の推進。湘南台地域の価値向上。 
 

・特にありません。今後ともよろしくお願いいたします。 
 

・引地川親水公園の整備はいつ頃完了するのかよく分からないので知りたい。

（県の管轄かもしれませんが、情報発信が足りないと思います。）大変なお仕

事について頑張っておられる方々に感謝申し上げます。湘南台がよい街になる

ように応援致します。 
 

・充分にお世話になっています。ありがとうございます。良く言えば湘南台の

駅までが遠く感じる歳になり（87歳）バスの本数がもう少し増えるといいで

すね。１日３本ですので、増えるといいですね。 
 

・買い物をもっとしやすくしてほしい。大手スーパーを誘致してほしい。大船

のように 
 

・フードロス問題と満足な食事がとれない人と時間に余裕があり社会の役に立

ちたいと考えている人たちをつなぐ活動場所解説の提案をしていただきたい。

（例）湘南台地域の飲食店から廃棄される食材集め。定期的にお弁当及び食材

をボランティアが配布。包材などの購入に必要な程度の安価な価格で販売す

る。 
 

・湘南台市民センター、シアター開設後、６団体（社協、交通安全等）ありま

したが、その他に緑化推進協議会などもあったはずですが協議会の枠から外さ

れています。市民センター開設当時と比べて町づくりが沈滞してきていると感
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じられます。市民ひとりひとりを大切にして熟慮される郷土づくりをお願いし

たいと思います。市民センターのシンボルともいえるメタセコイアの街路樹が

枯れています。寄付してくださった方に申し訳ないです。 
 

・推進会議は知っているがどの様に進行しているか過程を知りたい。何か知ら

せがあれば幸いかと。 
 

・私は障がい者なので、左下肢がなく、自然災害のとき怖いです。人が大勢避

難するので車いすが走る余裕があるのか？などが怖いです。 
 

・地域６団体と連携を密に取り組んでください。 
 

・駅の地下に浮浪者がいる。何とかしてほしい。 
 

・駅地下のスペース利用について、駅ピアノの常設、展示場の設置（サークル

の発表等）。公園の整備。 
 

・引地川沿いの桜もっと管理してほしい（剪定など）。 
 

・存在を知らないから書きようがないけど、広報活動が弱いということでしょ

うか。 
 

・地域の有識者って何なんですか？役に立たない意見が多いように思います。

郷土づくり推進会議も同じような人たちの集まりだと思います。もっと色々な

多種多様な人たちをいれていただきたいと思います。 
 

・まちのハード面は整っている地域なので、ソフト面の充実を図るための議論

を幅広く進めていただきたい。（例）質の高い芸術文化事業の実施。電気自動

車のバス専用路線のほか、ハード面でも横浜市環状４号線への乗り入れ道路。

今田団地以東の新設要望を横浜市への働きかけ（国道４６７北警入口交差点か

ら東へ境川から相鉄線に沿うような道路の新設）これにより４６７号線高倉中

学校入口交差点の大幅な渋滞緩和に繋がる。藤沢市側はできているので。 
 

・ネットを利用していないので、旧来の紙情報が頼りです。広報やそのチラシ

はよく読みます（情報源なので）。今後ともネットに切り替えて紙を減らさず

によろしく。「ようこそ先輩 in湘南台」興味大です。その１コマを折に触れ記

事にしてもらいたいと望みます。内容を知りたいです。 
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・数年前の湘南台の明るいイメージが崩れている。特に湘南台市民センター、

湘南台公園、駅前の大型商業施設の老朽化は最たるもので４０年前の時間が止

まっている感がある。みすぼらしく他の市に比べ恥ずかしく残念である。また

歩道に吐瀉物が多く清掃されておらず、不快な街になりつつある。街並み（建

物）が不統一で交通の便の良さに反して残念な街づくりだと思う。藤沢市政に

疑問を思う。 
 

・縁故者ばかりのつながりで自治会が行われていて、よそから来た人は自治会

に入れない。だから自治会が楽しくない。 
 

・湘南台まちづくりの活動として理解していますが、ここ最近の湘南台の町を

みると以前の方がずっと活気があったと思います。まず気の利いた楽しいお店

がない。本屋がなくなった（西口と地下にあるが規模が小さい）。楽しくブラ

ブラショッピングできる店が少なすぎる。もっと魅力のある店がないと人は集

まらないです。せっかく交通の便が良いのに残念！ 
 

・寝たきりの息子（20歳）と暮らし、介護をしています。このたび、娘（湘

南台中３年）が県の人権作文コンクールに兄や家族について書き、市長賞、県

銀賞をいただきました。藤沢市にはこういった地域課題がずっとあり、その１

つの地域である湘南台に関わっている皆様にもぜひご承知おきいただきたく思

っております。父母の会と障がい者支援課のみの話し合いがつづいており、こ

うした閉じた話し合いでは今後の希望は持てずもどかしく思っております。本

当に困っています。医ケアの思い方ほど受け入れ先がありません。まずは地域

をよくすることに気持ちのある方々に現状が届けばと思います。よろしくお願

いいたします。 
 

・駅地下で整備が始まり、イベント利用が多くなることを期待しています。た

だ寄付を集め、壁画の計画だけは賛成できない。壁は無地に近いままにして利

用しやすく！まして寄付した人の名札を張り、残すなど神社やお寺でもないの

に見苦しいと思っている。 
 

・もっと本屋や気軽に入れ落ち着けるカフェ、公園などがほしい。無駄にアパ

ートやマンションばかり建てすぎる。パチンコ屋いらない。ドラッグストア多

すぎる。 
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・直接的ではないですが、皆様よく言っているのが湘南台東口のパチンコ店か

らのタバコのにおいがかなりありますので店内の空気循環を良くしていただい

て、外に出ないよう通路・道路がにおわないよう願います。 
 

・私の思う郷土づくりのイメージから現況を見ると本来の郷土づくりの活動に

なっていないと考える。存在意義もあまり見られないので皆さんの関心が少な

いと常々思っている。私も同感である。防災も地域全体で取り組んでいるとは

思えない現状である。もっと地域の現状を知る努力が必要と思う。 
 

・５３年前は小さな田舎町だったのがこんなに立派な街になって誇りに思う。

この２年間はコロナで行事が中止になって寂しい。早くコロナが解決して元の

ように楽しいサークル、祭りができるといい。 
 

・小田急や神奈中バスを利用しやすくするため、シルバーパスを仕組みとして

行い、高齢者の生きがいにつなげてほしい。有料でもよいと思います。 
 

・東口商店街の活気がコロナ禍以前からもなく、さびしい限りです。日々感じ

られるのは商店側のお客様との対応が気持ちよくないことが多いと思います。

商売の基本を今一度見直し、活気ある商店街に生まれ変わってほしい。 
 

・よく活動していると思う。 
 

・ピアノよりなにより私はエレベーター又はエスカレーターを作ってほしいで

す（東側南ＯＫ前またはローゼン前）。年々歳をとり昇降に大変不便を感じて

います。今は 81歳、死ぬまで遂げてもらえるかな。現在は業務用に遠慮しな

がら利用させていただいていますが、業者の方々も大変気を使われています。

もう１件、土産品店を設けてほしいです。鳩サブレは藤沢まで行かないと求め

られません。湘南地方の数々の銘品専門店を願います。そして、また待ち合い

に小さなコーヒーショップなどあったら良い。椅子だけではさみしい。年寄り

が気軽に休めるように。町づくりにはこのようにときどきアンケートをしてく

ださったら意見が言えて自分も参加している気持ちになれる。 
 

・湘南台の買い物事情について、買い物はもっぱらスーパーに頼っています。

商店街が便利であれば活用したいと思います。公共交通機関の乗り換え駅であ

り、人の流れも多いので人が通過するだけでなく、買い物やレジャーなどで楽

しめる町になるといいと思います。 
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・コロナで市民が困惑している中、この 2年間で市長や藤沢市からの心強くな

るような発信がほぼ感じられませんでした。私の周りでも同じように思った方

は多いです。そんな中、郷土づくり推進会議の存在を知り、心強くなりまし

た。コロナでの飲食店の応援提案なのですが、駅近の空いたスペースに無料で

お弁当販売が出来るようにしたらどうでしょうか。出来れば売り子のアルバイ

ト代は、市に負担してもらえるよう働きかけるなどいかかですか。 
 

・防災対策が大変不安です。津波ともなれば、海沿い地域や湘南台も川が近い

住居の方いらっしゃいますので、避難所やトイレ不足。また、災害時用のゴミ

焼却炉等も用意しておかないと、町がゴミで溢れ、ネズミなど出る様になれば

不衛生になり、感染症など蔓延してしまいます。あげればキリがないですが、

全国から情報収集し万全の防災準備をお願いしたいです。自治会の防災倉庫も

各自治会任せにせず、プロのアドレスをお願いしたいです。それから、災害時

に、自治会会員と、非会員との対応の違いを、平常時にしっかり周知しておか

ないと、災害時に問題が。 
 

・イベントを企画しているようですが、推進会議の名前をあまり聞かないので

アピール不足？ 
 

・湘南台は駅の規模に対して駅内のお店が少ないです。具体的には、駅直結の

駅ビルがない点が不満です。惣菜屋や飲食店、本屋、無印良品やユニクロ、ス

リーコインズ等が入った駅ビルがあれば最高なのにといつも思います。分譲マ

ンションもどんどん増えていますし検討していただければと思います。駅を出

てすぐパチンコ店、しかも東西両方に…というのはとても残念です。 
 

・何をしているのかは知らない。 
 

・参加したいです。 
 

・道路族がいないモラルある街づくりをしてほしい。公園ではスケボーが禁止

となっているができる無料スペースを設け道路ではきちんと取り締まり事故の

ない街づくりを願う。 
 

・湘南台駅東口と西口の両方にあるパチンコ店を無くして欲しいです。駅周辺

の雰囲気・景観に良くない影響が出ていると思います。駅地下・地上両方の商

業施設を充実させて欲しいです。 
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・地域にどのような困りごとを抱えている人が住んでいるのかを把握して、互

いに理解し助け合える地域作りを望みます。地域の行事等も、ハンディキャッ

プのある人でも参加しやすい工夫をすること等を通して、みんなで考えていか

れたら素晴らしいと思います。 
 

・あまり意味のあるアンケートとは思えません。 
 

・他の団体ともっと意志疎通をはかった方が良いと思う。 
 

・会議内容を公開して欲しい。 
 

・市民が参画する取組ができるとよいと思う。子どもが多いまちなので、子ど

もの交通安全を重視した道路整備をすすめてほしい。脇道や歩道のない道路に

車が高速で侵入するのがとても危険と感じている。 
 

・市民センターの老朽化がとても気になるし、真ん中にある小川みたいなモニ

ュメントは危険立ち入り禁止となっていて、何のためにあるのかわからない。 

スペースももったいないし、早く大和のシリウスみたいな図書館一体型の市民

スペースができてほしい。あと、要介護要支援ほどでない高齢者が気軽に参加

できる、認知症予防プログラムみたいなのを増やしてほしい。 
 

・湘南台３丁目に住んでいますが、駅地下を利用して、東口側へよく買い物へ

出かけます、地下の上り下りに西口南側（みずほ銀行側）の階段を利用しま

す。エスカレーターを設置してほしいと思っています、雨の日など滑り止めは

ありますが、何度か足を踏み外し、ヒヤッとしております、手すりも、できる

だけ触らないようにしており、上り下りもだんだんつらくなってきておりま

す、エスカレーターの設置をどうかよろしくご検討お願いいたします。 
 

・もっとネットから気軽に個人の意見を収集して市政や地域づくりに反映でき

る仕組みを充実させて欲しい。 
 

・知らないのでわかりません。 
 

・子育て関連のテーマを取り上げてほしい。 
 

・非常に有意義と思うが、他の街の真似をせず、独自の文化・街作りが良いと

思います。 
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・何をしているのか、全く分からない。地域の何とか協議会も不要だと思いま

す。 
 

・子供にとって安全な町づくり、例えばスクールゾーンの整備など、を進め、

湘南台に通う高校生や大学生に魅力ある町になって欲しいです。パチンコ屋は

たくさんあって本屋らしい本屋がない、こんな町になるとは思いませんでし

た。 
 

・湘南台駅に駅ビルを作ってほしい。マンションばかり増えて、商業施設がい

まいち増えない。 
 

・図書館や市民センターを駅直結にして欲しい。また、マンションばかり建て

過ぎだと思う。 

 


